

El seguro agrícola en Costa Rica

El señor don Federico Mora encargó al Sr. Villalaz y al Sr. Pedro Iglesias, Subsecretario de Relaciones Exteriores, para presentar al Poder Ejecutivo un Proyecto de Banco Agrícola Hipotecario, comisión que desempeñaron ayer.

En ese documento condena el señor Mora lo que sucede en el campo de este importante asunto, y presenta los Estatutos y Reglamento que debían regir dicha institución.

En el preámbulo con que encabezaba su proyecto, el señor Mora describe a los costarricenses como un pueblo esencialmente agricultor, y hace ver la importancia decisiva que la agricultura tenía para su futuro bienestar.

«El grano de maíz—dice el señor Mora— que germina y extiende sus pequeñas raíces en la tierra; que brota, crece y se convierte en robusta caña; cuyas hojas parecen cintas de esmeralda, y que más tarde se corona de mazorcas doradas al calor del sol en su ramaje, el que viaja que verifica el grano de maíz, desde que cae en el suelo hasta que por la Germinación se convierte en salud y fuerza; tiene para nuestros labradores más interés que el paso de los astros por las alturas, y entraña más idealización que el arte de pintar. Si apenas cultivar costarricense la puebla a un lado el fusil y el sable, y ha empunado en su mano el pala y el arado, con que hace cosquillas a la tierra para que ésta se sonría cubriéndose de frutos y de flores».

Pasa en seguida el señor Mora a hacer una extensa revista de las instituciones de crédito agrícola que existen en Francia, Inglaterra, Italia, la Rumanía, Rusia y Alemania, en Europa, y el Uruguay, la Argentina y Chile en

nuestro continente, y demuestra los inmensos beneficios que esas clases de instituciones han hecho a aquellos pueblos.

Redimiéndose a la cantidad de capital circulante en muchas naciones, dice el señor Mora que el promedio es de \$ 40 por habitante, y que en Costa Rica es el promedio no es más que probablemente de \$ 5 o 6, o sea de 10.75 céntimos por cabeza, y advierte que las grandes naciones, que tienen su vida económica bien normalizada, necesitan relativamente menos capital flotante que los países que viven como nosotros.

Imposible parece que, siendo Costa Rica un país esencialmente agricultor, que tiene su vida económica bien normalizada, que responde cumplidamente a las aspiraciones y necesidades de la clase obrera.

«Los bancos que hoy tenemos—dice el señor Mora—son valiosos auxiliares del comercio, pero no son útiles a nuestra agricultura por tres razones:—

1º—Porque carecen del capital necesario para movilizar nuestra propiedad rústica y urbana.

2º—Porque el elevado tipo de interés que cobran, es superior a los escasos rendimientos de nuestra agricultura.

3º—Porque el plazo de 90 días que conceden a los labradores, no les permite sacar ninguna beneficio del préstamo».

«Las mejoras de la tierra, dice el señor Mora, son costosas, lentas, y producen muy tarde el fruto. Si apenas ha invertido el agricultor un préstamo, y antes del obtener ningún beneficio del cultivo, ya ha pasado el plazo del préstamo existiendo la devolución del dinero prestado, el cultivo de la tierra es imposible, ya se trate de convertir bos-

ques en campos de labor ó de establecer plantaciones, o de hacer un préstamo para entrar en plena producción, el agricultor necesita dinero a más alta tasa y a largo plazo.

«Cada día que el régimen del Banco Agrícola Hipotecario Presentado al Banco ha solicitado de un préstamo de capital en el título de propiedad de una finca ofrecida como garantía y del avalúo pericial y demás formalidades que se trata al agricultor tres cuartas partes del valor real de la propiedad, a un interés de 3 %, amortizable en capital en 20 años, pagando el interés y amortización anual por anualidades vencidas.

Nada da fondo, nada de ségún las ni de agosto. El labrador que tome un préstamo de mil colones, por ejemplo, tendrá que pagar al Banco \$ 65.75 céntimos anuales, los cuales va a pagar la amortización, de modo que, cuando el agricultor haya pagado dicha cuota durante 20 años, y deuda quedará completamente cancelada. No sucede así con los Bancos que hoy tenemos; después de pagarnos por los mil colones, que hemos puesto por ejemplo, un interés de 12 %, ó sean \$ 120 anuales al agricultor, tiene que devolver el capital prestado.

No es posible recargar con colores bonificados a la grave situación que ha llegado el país debido en gran parte a la falta de capital circulante.

Las funestas consecuencias de esa deficiencia de recursos, son los aumentos de millares de familias, que hoy carecen de recursos para hacer frente a las necesidades más apremiantes de la vida.

Es menester convenernos de que (Pasa a la cuarta página)

en el Colegio de Abogados

¿Habrá duelo?

Impresiones de un Bachiller

La sesión de anteanoche en la Escuela de Derecho revisó gran interés a los concurrentes, y no dudamos que los miembros de la Directiva, El doctor Oca sea un pájuelo, sea suena y quiere proseguir; mas el Presidente que ha tomado el asunto, se acordó de llevarse a cabo la bola sujeta, no tiene por qué alarmarse, vuelve a interrumpir, y concede la palabra al otro.

«Pueda, señores, que ese tratado, esa incorporación es ilegal, y estoy en ello. El tratado solo se refiere a los individuos de los otros países que traigan sus títulos de abogado, pero nunca se previó el caso de costarricenses que se fueran. Este asunto de su patria, a merced títulos extrajeros para venir a revalidarlos; el tratado habla de esos individuos pueden ejercer libremente su profesión, pero nunca dice que se les debe incorporar en nuestra Facultad».

«Yo me salta de la cuestión. Cada quien diría que yo sé relatar un hecho escandaloso; un suicidio, un asesinato, un robo, una defrauda, ó un intento con el Obispo de la diócesis acerca de política».

«De eso, señores. Tan solo una sesión de la Junta Directiva del Colegio de Abogados».

«Pero cuando Eva María, Se necesitan de cañita haber sido muy bien tratado de bromar ó todo moiguerado (se podrá decir así, señores farmacéuticos) para que se acuerde con los señores en cuestión Punto y seguido, y va de cuenta.

Se abre la sesión.

«Se acuerda en sufragar de la incorporación al gremio de un ilustre doctor: el doctor Oca».

«Se interrumpiendo».

Digo que esa incorporación es legal por que...»

«Esa incorporación podrá ser todo lo que se quiera; pero existe un tratado».

«¿El Pampanillo del Presidente Señor Oca, a Ud. me le ha dado vela en este interior».

«Se interrumpiendo».

«¿Qué entiendo si qué más muerto...»

Aquí al que quieren enterrar es a mí; pero vive Dios que no han de conseguirlo (ademán de llevarse las manos

Para viajar a la marinería

El hambre pudo al amor

Gemelos abandonados en la puerta de una casa

Ampliamos los datos que dimos en una edición anterior acerca del abandono de dos gemelos, recién nacidos, hecho en el barrio anterior a la casa de un pueblo de Alajuelita, y que investiga el activo señor Alcalde 3º, don Alfonso Barrantes, quien, después de haberse secretario, se trasladó el día del suceso al teatro del acontecimiento, y tomó conocimiento de sus antecedentes y testigos.

Primeras Investigaciones

Al representante de la justicia le dijeron en Alajuelita importantes datos de la mujer, de quien se sospecha haber sido la autora del hecho, y quien le dijo que esta era Eugenia Caserio, vecina de «El Estero», casa de su distrito.

El señor Alcalde tomó por el camino que conduce al pueblo anteriormente citado, y a las horas de la tarde se encontraba en la habitación de la Madral.

Hambre y miseria

La Madral vive en un triste y mil serable rancho de paja, circundado por montañas y alejado de la vida de todo su entorno. Respira allí hambre y miseria por todas partes. Junto al fogón existe un tabanco cubierto de harapos, sobre el dormitaba una mujer pálida y enfermiza, cuando llegó el señor Alcalde Efra Eugenia. Alrededor de la choza jugaban dos niños, de 7 y 9 años respectivamente, hijos de ésta. A la llegada de los desconocidos, los pequeños corrieron al lado de su madre.

El señor Alcalde penetró en el rancho y Eugenia se levantó precipitadamente, y se apresuró a preparar un poco de caldo hervido y guardó silencio por unos momentos.

Son hijos míos

El señor Alcalde se preguntó entonces a Eugenia y le dirigió:

«¿Eres usted señora, presume, quien sea la madre de dos gemelos, recién nacidos, que se encontraron esta mañana sobre la puerta de una casa en el barrio de Alajuelita?»

Eugenia no se inmutó por la pregunta, y cuando le preguntó si ella era la madre de los niños, se puso de pie y sin mucho reflexionar, contestó honestamente:

«Sí, señores, los gemelos que usted se refiere, son hijos míos. Los di a luz en

la madrugada de hoy, aquí, en esta choza, sola y en el mayor desamparo. Luego los mandé con mis otros hijos a casa de un padre, porque me iba a cargo de su cuidado y sostenimiento, pues yo no puedo hacerlo; mi situación económica, como usted comprenderá, dada las condiciones en que vivo, no me permite hacerlo; mas aún, no tengo leche con que criar a los pequeños, por lo que tengo con que alimentarlos. Tiempo ha que paso la vida alimentándome con plátanos y raíces, y este método de subsistencia, para mí ya de todo punto insostenible.

Y quien es el padre de los gemelos? preguntó el Alcalde a Eugenia.

—Alberto Calderón, vecino de Alajuelita, contestó ella.

Largo rato Eugenia se puso a hablar sobre su vida de amores con Alberto, que está llena de episodios, que se presiente que no se podrá comprender, dada la historia larga e interesante, pero que nosotros pasamos por alto por considerarla demasiado larga.

Con estos datos el señor Alcalde regresó a Alajuelita y se instaló en la casa de la señora Esmeralda Gamboa, madre de Alberto.

Encuentro de los niños

La señora de Gamboa declaró, que el día de ayer a eso de las nueve de la mañana, oyó que en la calle frente a su casa, se oían llantos y que ella se le llamó la atención, y que por tal motivo abrió la puerta, y se encontró en el piso de la misma 42 recién nacidos, envueltos en chinitas. Que inmediatamente quiso llamar al Agente de Policía más cercano del suceso, pero que la autoridad recogió las criaturas, y que ella no sabía absolutamente de antecedente acerca del paradero de ellas.

También declaró Alberto, quien rehusó toda responsabilidad al en el hecho.

Los recién nacidos

El señor Alcalde dispuso que los recién nacidos fueran puestos de nuevo en el cuidado de su madre, y la entrega de los niños se hizo el mismo día, a las 4 de la tarde. Los padres de Alberto han ofrecido a Eugenia ayuda en el caso que ella pueadan, para que atiende y crida dichos gemelos, que son dos simpáticos chiquines, robustos y fuertes.

Un abrazo a la señora y vecinos a los pequeños.

Señor don Leopoldo H. F.—Sarchil.— Si señor, estimado don Leopoldo: Verán las terribles inundaciones de la laca los puentes a llevar, Por apuro los cinco colopinos. Suropocos que no volverán, como al tuvieramos en el bolsillo.

La Asociación de Abogados

contra toda una Electoral por el Diputado Gutiérrez

En la acusación entablada por el Diputado don Obisio Gutiérrez contra el Electoral de San Isidro, declararon anterior ante el Juez 2º del Crimen algunos señores que no volverán, como al tuvieramos en el bolsillo.

En la sesión de anteanoche en la Escuela de Derecho revisó gran interés a los concurrentes, y no dudamos que los miembros de la Directiva, El doctor Oca sea un pájuelo, sea suena y quiere proseguir; mas el Presidente que ha tomado el asunto, se acordó de llevarse a cabo la bola sujeta, no tiene por qué alarmarse, vuelve a interrumpir, y concede la palabra al otro.

«Pueda, señores, que ese tratado, esa incorporación es ilegal, y estoy en ello. El tratado solo se refiere a los individuos de los otros países que traigan sus títulos de abogado, pero nunca se previó el caso de costarricenses que se fueran. Este asunto de su patria, a merced títulos extrajeros para venir a revalidarlos; el tratado habla de esos individuos pueden ejercer libremente su profesión, pero nunca dice que se les debe incorporar en nuestra Facultad».

«Yo me salta de la cuestión. Cada quien diría que yo sé relatar un hecho escandaloso; un suicidio, un asesinato, un robo, una defrauda, ó un intento con el Obispo de la diócesis acerca de política».

«De eso, señores. Tan solo una sesión de la Junta Directiva del Colegio de Abogados».

«Pero cuando Eva María, Se necesitan de cañita haber sido muy bien tratado de bromar ó todo moiguerado (se podrá decir así, señores farmacéuticos) para que se acuerde con los señores en cuestión Punto y seguido, y va de cuenta.

Se abre la sesión.

«Se acuerda en sufragar de la incorporación al gremio de un ilustre doctor: el doctor Oca».

«Se interrumpiendo».

Digo que esa incorporación es legal por que...»

«Esa incorporación podrá ser todo lo que se quiera; pero existe un tratado».

«¿El Pampanillo del Presidente Señor Oca, a Ud. me le ha dado vela en este interior».

«Se interrumpiendo».

«¿Qué entiendo si qué más muerto...»

Aquí al que quieren enterrar es a mí; pero vive Dios que no han de conseguirlo (ademán de llevarse las manos

Sesión de la Facultad de Medicina

El lunes último se reunió, en el local acostumbrado, la Facultad de Medicina, para acordar el siguiente asunto:

Se confirmó el título de Obstetricia a la señora Clara Alvarado de Hanke y se le otorgó el diploma correspondiente.

Se inscribió en el primer curso de la Escuela de Obstetricia a la señora Leovigildis de Fariñas.

La Junta de gobierno ordenó al Tesorero pagar a D. Antonio Lehmann \$ 60.00 por un pedido de libros para la Biblioteca y \$ 50.00 por el ejemplar del Reglamento General de la Facultad.

Se leyó una comunicación del señor Ministro de Gobernación en que solicita se especifique cuáles son las drogas de todos los Estados que la Facultad desea impedir su entrada por medio del Ejecutivo.

Se acordó contactar al señor Ministro que la Facultad se refiere a las medicinas patentadas en las que no aparecen con claridad la fórmula de los ingredientes que las componen.

Se acordó devolver a la señora Mariana de Corfield \$ 7.50 por cuanto un soldado que ella había admitido en su casa fue autorizado a la disposición en que se estableció dicho pago.

Estatales

de administración

Señor don Benito F. H. I. de la O. y otras yerbas.—Siquirres.—Como usted habla en la línea pudiere ser que una víctima de los forajidos que pululan por esos lugares. Por si acaso, re-

de preparar con las mejores esencias

FRÍAS

Para hacer los Frescos, Helados, Granizados, etc., en la familia, FRÍAS es nuestra marca en todas las pulperías ó bien diríjase directamente a la BOTICA LA VIOLETA.

de primera, inmejorable

Aspirantes a becarios en los Colegios

En el Colegio de Señoritas se examinó el 31 de febrero para obtener becas en el Liceo y Costarricense a los aspirantes, para 20 becas que hay disponibles.

El Consejo de profesores del Liceo se reunió ayer y recomendó a los jóvenes que deben ocupar aquellas plazas, fórmulas que aun se hallan en el consejo del Colegio de Señoritas, no obstante haberse abierto ya los cursos lectivos.

Falsifichos y suplantantes firmas de vecinos

Vecinos de San Andrés, distrito de Talamanca, presentaron un escrito al Jefe Político de aquel cantón suplicando la remoción del Agente de Policía que hacen cargos terribles de su conducta como autor del asesinato.

Ahora resulta que la mayoría de las personas que aparecen firmadas en dicho escrito, no lo han hecho, ni siquiera conocen el documento en cuestión.

El hecho conoce el Juez 2º del Crimen, quien ha tomado declaración a varios de los que aparecen como interesados en todo, ellos niegan haber participado en el asesinato.

¿Quién cargará ahora con la presunción? Seguramente la persona que presentó al Jefe Político el memorial, y tan así, que se encuentra preso.

conserva su bien adquirida **FRÍAS** de preparar con las mejores esencias **SIRUPES** de primera, inmejorable **FRÍAS** para hacer los Frescos, Helados, Granizados, etc., en la familia, **FRÍAS** es nuestra marca en todas las pulperías ó bien diríjase directamente a la **BOTICA LA VIOLETA**.

de primera, inmejorable

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Arrebató la vía de cañón

Alivio

Puerto Real, 10.—Cerrera se ha mejorado de salud.

Pío X en cama

Roma, 10.—Guarda cama todavía Su Santidad.

Reformas a los aranceles aduaneros

París, 10.—Esta semana se dará principio al debate sobre la revisión general de los aranceles aduaneros en los países de la zona del comercio exterior. La discusión promete ser amarga y prolongada. La Unión Europea se enfrenta a una tempestuosa oposición tanto en el país como en el exterior. La discusión promete ser amarga y prolongada. La Unión Europea se enfrenta a una tempestuosa oposición tanto en el país como en el exterior.

debe emplear únicamente en casos de necesidad excepcional.

Robo de tres millones

Altos empleados comprometidos

Petersburgo, 9.—En la Corte Suprema de Moscú se ha establecido juicio contra 30 individuos acusados de conspiración y de ser miembros de una sociedad de criminales cuyo objeto ha sido el robo de mercaderías en el transporte por los ferrocarriles. En los años 1905 y 1907 robaron en dos empresas ferroviarias mercaderías por valor 30 millones de rublos. Los acusados pertenecen a 3 categorías: 1º ladrones profesionales ó personas que se vuelven ladrones durante las revueltas políticas.

2º empleados muchas veces de alta categoría de los ferrocarriles y 3º comerciantes al por menor obediente á órdenes telefónicas firmadas por los jefes de la gaviya y procedentes de los principales centros ferroviarios. Se descargan diariamente mercaderías de valor y se almacenan en las bodegas ferroviarias. El gobierno por orden de empleados de éste, quienes desempeñan el papel de receptores y venden el producto en las tiendas especiales, siendo los compradores los comerciantes al menudeo. Durante la época de actividad de la gaviya, el gobierno no hizo nada en el sentido de proteger á las casas de comercio contra el pillaje, dirigiendo todos sus esfuerzos para proteger el tesoro del gobierno en tránsito y para evitar la renovación de una huelga general.

Población destruida

Wenstén, 10.—La población de Bronkley, en el Estado de Ankausa, fué destruida anoche por un ciclón. No queda parado un solo edificio. Se ha despachado de ésta un tren de socorro. Se sabe hasta la vez que han perecido 14 blancos y 4 negros. Hay 20 estropeados. Los ciudadanos piden auxilio al Gobernador del Estado.

Acorazados en construcción

Filadelfia, 10.—El Gobierno argentino ha pedido en Londres ofertas para la construcción de dos acorazados de combate cuyo desplazamiento no será menor de veinte mil toneladas y su velocidad no menos de 21½ nudos. El costo de cada uno de los dos millones de libras esterlinas. La casa de Williams Cramp Sons, de ésta, propone la construcción de un nuevo tipo de navío de 10 mil toneladas de desplazamiento, cuya velocidad será de 21½ nudos.

Serenata a una bella jófina

Ayer cumplió años la virtuosa señorita Inés Herrero, una de las flores bellas y delicadas del pensamiento. Por tal motivo, la noche anterior le fue ofrecida con una serenata que tocó la orquesta que tan hábilmente dirige el prófesor señor Pérez.

Reciba la estimable mía nuestras felicitaciones.

Veta de oro

Los señores Andrés Sáenz Sandoval y Gilberto Paniagua P. han denunciado una veta de oro y plata á orillas del río Barranca, en jurisdicción de San Ramón.

Un negro violador condenado á presidio

La Sala Segunda condenó ayer á dos años nueve meses de presidio en San Lucas á John Paris Carri, jamaicano, procesado por violación en la persona de Bertha Cole, hecho ocurrido en una de las noches de principios del mes de abril del año pasado en el puerto de Limón. Le fué dada la opción de que, en virtud de apelación interpuesta por la defensa del fallo condenatorio del Juez, ó no.

Crímenes y desgracias

Deseculidadora. La sirvienta Dolores Herrera, oriunda de Santo Domingo y actualmente vecina del infiernalón, Juan Vilas,

Empresario suicida

Washington, 10.—Acoagado por el fracaso de su plan de construcción del ferrocarril Panamericano, Mr. Hinshaw Rowan Sefton, se ahorcó hoy en St. Louis, Misuri, al partir del estero de Cónsul General de los Estados Unidos en Buenos Aires durante los años de 1896-1898.

Desde su regreso trabajó con ahínco a favor del proyecto del ferrocarril tres Américas, cuyo parámetro del estero de Bering concluyó en el Estrecho de Magallanes. Hijo car nativo de Carolina del Norte, nació el año 1829. Su esposa é hijos viven en Chicago.

El conflicto empeora cada día

Vienna, 10.—Servia no contestará por una semana la última nota austriaca. La situación en Belgrado se ha vuelto muy difícil a causa de sus anteriores manifestaciones políticas y expresiones antipatrióticas. El Ministerio se ve imposibilitado de presentarse ante el Congreso con un programa de acción máxime después de haber llegado al poder con el grito de concesiones territoriales. No tiene la vista de otro probablemente dimisión.

Petersburgo, 10.—Servia ha enviado á la potencia una nota en la cual actual demuestra el éxito alcanzado por la política de pasado adoptada por aquellos gobiernos que incoherentemente intervinieron.

Servia va cediendo

Belgrado, 10.—Servia ha manifestado á Austria que recibirá favorablemente las propuestas de renovar el tratado comercial que el Ministro de Austria hizo hace poco tiempo. Parece que está asegurada la conferencia de las potencias que se celebrará en Viena dentro de poco el recibo de la comunicación de Austria participando el presente austro-turco y la noticia de haber firmado el arreglo turco-turco.

Palabras de un Ministro

Petersburgo, 10.—En sesión secreta de la Duma Swsky manifestó que en caso del rompimiento de hostilidades, se tratará por medios diplomáticos á evitar la guerra con Austria.

Materia de guerra

Constantinople, 10.—El Ministro servio en esta pidió la autorización del Himni para transportar el material de guerra que llegará el jueves en un vapor procedente de Francia. El Himni respondio que no podía contestar si no había el milloneros. Demuestra así un convenio secreto entre Austria y Servia contra Servia.

intento, por asuntos de amorosa contraloría, poner fin á la mediocridad existiendo tomando un veneno, que se arrojó con ansio de la ciencia médica.

Añ no lo informa un hermano de Dóres que se halla en esta ciudad.

Acidente en el trabajo

Caavando un hoyo le cayó en la espalda á Víctor Manuel Rojas una piedra que pesa un par de quintales y le rompió los costillas. Fue llevado á curar en el Hospital de Cartago. El hecho ocurrió diez millas al Oeste de la estación de Parícuti.

Lo que hace el viento

Aguán Muro fue agredido á machetazo por Agustín González por el simple ruego que aquel no le prestó 50 céntimos para comprar licor. Muro resultó herido en un brazo. Él ocurrió en Piedades de Pacsa.

Un circo con buenos artistas

Notas personales

Escaló, 10.—El circo Escalante ha dado sus primeras funciones. En honor de la verónica podemos manifestar que es mucho circo para Escaló; sus trabajos son dignos de exhibirse en una capital. El circo Escalante es persona muy hábil y sabrá dar al público. Ya tiene en esa Compañía un alemán que es un violista notable. Ya haremos una revista más detallada de la próxima función.

Completamente restablecido de la enfermedad por la que está don Ramón Yévenes. Nos alegramos.

—Muy del gusto del pueblo han sido las castañas colocadas en la torre de nuestro pueblo, en honor á la Virgen Edificadora y al contrahito don Jeremías Hernández.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

COLEGIO DE SEÑORITAS.—En una casa honorable situada á 300 varas del Colegio de Señoritas se reciben alumnas de provincias como pensionistas. Diríjase para más informes á la casilla de correo número 50.—Presvitero.

AVISO.—Acaba de llegar al Depósito de Madera de Fowler Jones & Co, Barrios Aménos, un buen surtido de maderas de todas clases que se vende muy barato.

VENDO 1000 plantas de piña nueva con todo el terreno y doy los planos que gusto el comprador pues no accedido al mismo. La plantación está á 100 metros de una estación de la vía central del Ferrocarril de Costa Rica. El terreno es casi todo plano. Para pormenores ó más hacienda "Popayan" Las Pava y vía Limón.—MANUEL FRANCISCO SOTO.—Enero, 26 de 1909.—28.

E punto céntrico y comercial se vende una botica pequeña. Tiene una buena clientela. Paradosos y pormenores informárense en esta oficina.—23 10 v. aít.

ESEDELA DE MÚSICA SANTA CECILIA.—La matrícula está abierta todos los días de 3 á 5 pm. Las clases principiantes y del ciclo de solfeo. Las señoritas recibirán sus lecciones durante el día y no de noche como antes. Se abre en la casa de don Calvo. San José, marzo 5.—8 v. aít.

EN LA LIBRERÍA ESPAÑOLA de doña María V. de Linares se vendan las últimas obras del distinguido literato don Alfredo Gamboa.—26 1 m. aít.

MOVIMIENTO DIARIO

Ortega.—Se acepta la renuncia presentada por don José María de la Cruz de Director de la Escuela.

—Se admitió la renuncia presentada por Anita Alarcón de Directora de la Escuela Ancha al Colegio Superior de Señoritas.

—Se ora por la vida de escribiente de la Inspección de Rentas de Guatemala, don Juan José de la Cruz, Secretario de la Gerencia de Guatemala, y don Félix Gómez, don Anahay Méndez y don Juan José de la Cruz.

—Se otorgó al Colector de la Iglesia de San Juan de los Ríos, don Juan José de la Cruz, el cargo de Colector de la Iglesia de San Juan de los Ríos.

—Se otorgó al Colector de la Iglesia de San Juan de los Ríos, don Juan José de la Cruz, el cargo de Colector de la Iglesia de San Juan de los Ríos.

—Se otorgó al Colector de la Iglesia de San Juan de los Ríos, don Juan José de la Cruz, el cargo de Colector de la Iglesia de San Juan de los Ríos.

MARZO

VIERNES

Crónica

Gravedad.—César A. Pardini se despidió de sus amigos de la capital y provincia y manifiesta le será grato recibir sus órdenes en la Zona Republicana de Panamá.—Cartago, 11 de marzo de 1909.

La temperatura.—En estos días de marzo no importa tener el día y la noche templado, tal que á las 2 de la tarde el termómetro marca 30 grados, temperatura que se mantiene. El lugar donde no se siente calor es en el interior del restaurant "La Europa".

Donde nos gusta comer.—En el restaurante Saboro S, el carácter, que es muy bueno, y la Botica Nacional, que es mejor.

Un agente en la ciudad de Heredia

Desde esta fecha se ha hecho cargo de la Agencia de este diario en la ciudad de Heredia con el señor Francisco Gutiérrez y con el título nuestro "Los Abogados y los Anunciadores".

Almacén Romero

PUERTAS Y VENTANAS

serán entregadas 24 horas después de recibidas las órdenes

Se tornan balaustradas, columnas, pías de mesa, rosetas, etc. Buen trabajo, ligero y barato. Se garantiza lo hecho, y si no queda á su gusto ó no está á su debido tiempo, no tiene obligación de pagarlo.

Fábrica eléctrica de muebles

de JORGE MORALES BEJARANO

Noticias de los Juzgados

En libertad

Fueron libertados, bajo fianza de haber procesados por cualquier moneda falsa, José Oreamuno Araya y José Ramón Solano.

Otro en libertad

Se dispuso la exoneración de José María Solano, prófugo, abigaito.

Por homicidio

Se dictó auto de enjuiciamiento contra Gustavo Rolfo Mejías, procesado por homicidio.

Lo fue bien

En causa seguida contra Helodoro Ulate Lara por el delito de depósito de ferrocarril, se absolvió al enjuiciado de toda pena y responsabilidad.

De policía

Hoy como ayer, ayer como antes y así como todos los días, de un par de meses á esta parte, en los centros policíacos de esta ciudad no se registra un solo suceso que llame la atención de los ciudadanos.

Ayer, por ejemplo, fueron detenidos contra prófugos, á saber: José María Solano, prófugo; Martín Agüero por riña; Jesús Quezada también por riña y María Rosa Avendaño por riña.

Los intereses antes que los hijos

Victoriano Corrales Agüero ha sido procesado por estelionato, es decir, vendió una fianza á dos personas, una de las cuales le acusó por tal delito.

El procesado salió en libertad mediante fianza de haz que por él rindió su fianza, don Miguel Corrales.

Antes se presentó don Miguel á Agüero para que instruyera la causa y le manifestó que estaba dispuesto á retirar la fianza que había prestado á favor de su hijo.

—Por qué le preguntó aquella autoridad, extraña por tal motivo.—Pues simplemente porque Victoriano me dijo ayer: "se está uated, tate, que lo voy á dejar prebado con la fianza". Y, finalmente, me temo que Victoriano de verdad me deje prendido, y antes que todo, están mis intereses.

Finalmente, don Miguel retiró la fianza, y horas después su hijo ingresó á la cárcel.

Personal para el Liceo de Heredia

El Director del Liceo de Heredia, don Carlos Gagini, presentó ayer á la consideración del señor Ministro del ramo una propuesta, este cuadro de profesores:

Castellano don Luis Dóres; Matemáticas don Gonzalo Sánchez; Ciencias Físicas y Naturales don José María Orozco; Geografía é Historia don Francisco Solano; Inglés don Francisco Gutiérrez; Francés don José María Vialto; Dibujo don E. Echandi; Canto don O. Morales; Cocina Dolores Gutiérrez; Costura Rita E. de Quevedo; Música don Luis F. González; Inspectores Amalia Chaves, y Portero Alejandro Chaverri.

Cal de concha

Primera clase—no sólo en el precio del grano en oferta. Para más informes con RARAS HEREDIA, en la calle de San José, número 10, o en las oficinas de la Botica Francesa.

La Alhambra

vende por mayor arroz extranjero, leche condensada y demás abarrotes.

IMPRESA ALZINA, SAN JOSE

Botica Francesa

¿QUIERES TRABAJAR?

De seguro que sí; toda persona que se estime va a pasar una temporada al campo. Pero debe ir con **CHIC** y elegancia. Compre usted un traje completo, **ESPECIALMENTE** confeccionado para ese objeto, con **TELAS LIVIANAS**, de colores **FIRMES** y de corte **IRREPROCHABLE**. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos encontrarán a **PRECIOS DE SITUACIÓN** todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

Enaguas lavables desde **DOS COLONES**, en nuestra **SUCURSAL**, esquina del Parque Central.

Banco Agrícola - Hipotecario

(Viene de la tercera página)
única avanzada de nuestra agricultura y del país, que de ella depende, está en la creación del Banco Agrícola Hipotecario, que nuestro amigo don Federico Mora propone.

Termina su proyecto el señor Mora diciendo: "Mi voz se ha perdido en el desierto. Hace un año que lancé la idea del Banco Agrícola Hipotecario y, debido a mi constante propaganda y a la necesidad que de esa institución se siente, la opinión pública se agita ya en derredor de ella; mi proyecto ha merecido la adhesión de muchos hombres ilustrados

y pensadores, y se ha convertido en un postulado del gremio agrícola, que reclama el Banco como la reivindicación de un derecho. Como costarricense me sentiré feliz, si día que sea fundado esa institución, porque creo con profundo convencimiento que ella vendrá a salvar al país de la compravendita situación en que se encuentra".

El señor Mora ha recibido de varios pueblos de la República memorias con contenidos de firmas de agricultores, dándole las gracias por sus esfuerzos en pro de la clase trabajadora. E iniciando lo que pretendo hacer llevar a cabo esa institución saladora.

COMUNICADO

Vamos a los hechos

Señor don Adán Saborio
Redactor de *La Prensa Libre*

Muy señor mío:

Por respeto a la verdad y no por hacer más lucida la victoria, que obtuvo el Club Alfonso XIII el pasado domingo, pues estamos acostumbrados a las derrotas, es por lo que me permito indicarle que los informes suministrados por algunos miembros del "Team Veraniego" son erróneos por las siguientes razones:
El team era el Veranio pues las personas que presenciaron el match, pueden atestiguar si lucían ó no los jugadores en sus camisas la fecha 1959; puede que algunos no lo fueran pero eso no es motivo para decir que no era ese team, pues el match fué concertado por los capitanes de los Team Veraniego y Alfonso XIII; y desde luego que estaba el capitán que es el representante de Team, es justo y lógico creer que

anuncia los demás jugadores el título del día. Igualmente ratifico y afirmo que nuestro team era el de nuestro club, porque si en el momento de comenzar el match faltaron algunos jugadores se recurrió a dos ó tres amigos para completar, pero fué en el momento de comenzar el capitulo 4.º del partido, lo que demuestra que si era aceptado por la parte contraria, era y fué legítimo.

Otro punto completamente falso de veracidad es que la copa fué comprada por personas amantes del sport, riesgo los informantes se sirvan decir si esas personas eran extrañas al club "Alfonso XIII" ó fueron sólo miembros de él. Que en el año pasado los ganaron gran número de goals es cierto, pero yo pregunto: los jugadores de la 2ª división de "La Juventud", desde que empezaron a dedicarse a esa clase de sport jugaron lo mismo que hoy en día? Respondo seguro que no.

Atentamente, *Club Alfonso XIII*.

COMUNICADO

Motivo por el cual no se verificó el match

Alajuela, marzo 10 de 1959.

Bajo el nombre de *Medallas Cívicas*, aparece en *La Prensa Libre* de ayer una especie de provocación, que en interés del Club Sport "Alfonso XIII" y al mal no infero menor del mismo, hace al Club Sport "Juan R. Mora" de esta ciudad, y directamente al team que jugó con ellos ayer, y debió haber jugado en San José en estos últimos días.

Sea el señor escritor y el público en general que el tal match no tuvo verificativo, fué porque no se pudo colocar el número de billetes correspondientes al número del team "Alfonso XIII" y al número de billetes correspondientes a las terceras partes de él, y por cuanto el club se hallaba en ese entonces, en paralización de fondos, y vió, que la necesidad del match no era tan imperiosa para sacrificar, a defecto de la contribución, sus pocas haberes que tenía.

Responde ahora:
Ya que el título escogido por el escritor en referencia, demuestra de manera clara, que el match no tuvo verificativo, como se ha poseído, vanagloriándose de triunfos que no contrarrestan derrotas, atribuyéndoles las cualidades de victoriatas ó éso, paso, muy a pesar mío,

Nuevo Abogado

La noche del miércoles último dejó en nuestro recuerdo sensaciones imborrables. Fuimos a presenciar en la Escuela de Derecho el examen previo al conferenciado del título de Abogado de la República, que presentó un estimado amigo: Napoleón Sanabria Coto, conocido con el nombre de "El Rastro". Tiempo es ya que de vez vamos rompiendo con la rígida institución del hombre que aquí en América nos embara-zamos con sus raíces. Háganos justicia, pero nunca favorezca lo que se refiere a los derechos de la mujer. Pida Ud. incorrupta es la que hacemos a Napo-

león Sanabria, al considerarlo digno de recibir la toga del abogado. Él es un joven que llega a esa dignidad por los escalones del propio esfuerzo, los cuales ha ido salvando uno a uno. Jamás pensó obtener triunfo por el traslado por la puerta de la bastardía, ni exclamando repugnantes, ni sirviéndose de escabrosos recursos. Nada! A plena luz, ante la conciencia de los hombres, cuya aprobación unánime en esta dignidad victoriosa de su esfuerzo, como la haya concedido, sino que que la ha ganado. Su título de anteante poseedor de un su bufete en un lugar de honor, para su trabajo, como ejemplo digno de imitarse.

OSCAR PADILLA

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario que empezará a regir el 25 de Enero de 1959

DIVISION SAN JOSÉ-OROTINA

RUMBO AL OESTE				RUMBO AL ESTE			
1ª clase		2ª clase		1ª clase		2ª clase	
No. 1	No. 2	No. 1	No. 2	No. 1	No. 2	No. 1	No. 2
ESTACIONES		ESTACIONES		ESTACIONES		ESTACIONES	
Diario	Diario	Diario excepto Domin.	Diario	Diario	Diario excepto Domin.	Diario	Diario
Sale	Sale	Sale	Sale	llega	llega	llega	llega
2 p.m.	4 a.m.	7 a.m.	9 a.m.	3 p.m.	5 p.m.	10 a.m.	12 p.m.
2:05	7:35	7:00	9:30	3:05	5:15	10:45	5:20
2:15	7:45	7:15	9:45	Sabana	3:15	11:00	5:35
2:30	8:00	7:30	10:00	Pavasa	3:31	11:15	5:50
2:40	8:10	7:50	10:10	San Antonio	3:47	11:30	6:05
2:45	8:15	7:55	10:15	Ojo de Agua	4:03	11:45	6:20
2:55	8:25	8:05	10:25	Nuestro Amor	4:20	12:00	6:35
3:15	8:45	Ciruelas	4:36	12:15	6:50
.....	Alajuela
.....	Ciruelas	4:52	12:30	7:05
.....	Turkeycar	5:09	12:45	7:20
.....	Cebadilla	5:25	13:00
.....	Alajuela	5:42	13:15
.....	La Balsa	6:00	13:30
.....	Las Lajas	6:18	13:45
.....	Alajuela	6:36	14:00
.....	Concepción	6:54	14:15
.....	Safral	7:12	14:30
.....	Hacienda Vieja	7:30	14:45
.....	Marichal	7:48	15:00
.....	Orotina	8:06	15:15
.....	Alajuela	8:24	15:30
.....	8:42	15:45
.....	9:00	16:00
.....	9:18	16:15
.....	9:36	16:30
.....	9:54	16:45
.....	10:12	17:00
.....	10:30	17:15
.....	10:48	17:30
.....	11:06	17:45
.....	11:24	18:00
.....	11:42	18:15
.....	12:00	18:30
.....	12:18	18:45
.....	12:36	19:00
.....	12:54	19:15
.....	13:12	19:30
.....	13:30	19:45
.....	13:48	20:00
.....	14:06	20:15
.....	14:24	20:30
.....	14:42	20:45
.....	15:00	21:00
.....	15:18	21:15
.....	15:36	21:30
.....	15:54	21:45
.....	16:12	22:00
.....	16:30	22:15
.....	16:48	22:30
.....	17:06	22:45
.....	17:24	23:00
.....	17:42	23:15
.....	18:00	23:30
.....	18:18	23:45
.....	18:36	24:00
.....	18:54	24:15
.....	19:12	24:30
.....	19:30	24:45
.....	19:48	25:00
.....	20:06	25:15
.....	20:24	25:30
.....	20:42	25:45
.....	21:00	26:00
.....	21:18	26:15
.....	21:36	26:30
.....	21:54	26:45
.....	22:12	27:00
.....	22:30	27:15
.....	22:48	27:30
.....	23:06	27:45
.....	23:24	28:00
.....	23:42	28:15
.....	24:00	28:30
.....	24:18	28:45
.....	24:36	29:00
.....	24:54	29:15
.....	25:12	29:30
.....	25:30	29:45
.....	25:48	30:00
.....	26:06	30:15
.....	26:24	30:30
.....	26:42	30:45
.....	27:00	31:00
.....	27:18	31:15
.....	27:36	31:30
.....	27:54	31:45
.....	28:12	32:00
.....	28:30	32:15
.....	28:48	32:30
.....	29:06	32:45
.....	29:24	33:00
.....	29:42	33:15
.....	30:00	33:30
.....	30:18	33:45
.....	30:36	34:00
.....	30:54	34:15
.....	31:12	34:30
.....	31:30	34:45
.....	31:48	35:00
.....	32:06	35:15
.....	32:24	35:30
.....	32:42	35:45
.....	33:00	36:00
.....	33:18	36:15
.....	33:36	36:30
.....	33:54	36:45
.....	34:12	37:00
.....	34:30	37:15
.....	34:48	37:30
.....	35:06	37:45
.....	35:24	38:00
.....	35:42	38:15
.....	36:00	38:30
.....	36:18	38:45
.....	36:36	39:00
.....	36:54	39:15
.....	37:12	39:30
.....	37:30	39:45
.....	37:48	40:00
.....	38:06	40:15
.....	38:24	40:30
.....	38:42	40:45
.....	39:00	41:00
.....	39:18	41:15
.....	39:36	41:30
.....	39:54	41:45
.....	40:12	42:00